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Г л у б о к о и з у ч а т ь  
материалы XXI съезда КПСС

П А Р  7 И Й П А Я  Л И З  П Ь

В П Е Р В Ы Е  Н А  Ф А К У Л Ь Т Е Т Е
Исторический XXI съезд КПСС принял программу коммуни. 

стического' строительства на ближайшие 7 лет. В материалах 
съезда излагаются практические задачи, которые необходимо 
претворить в жизнь, в них дана глубокая теоретическая раз
работка многих вопросов марксистско-ленинской теории 
являющихся актуальными в период перехода от социализма 
к коммунизму. Отсюда большое теоретико-познавательное, ор 
ганизующее и мобилизующее значение решений XXI съезда.

Коллектив нашего института с большим интересом изу
чает материалы съезда. Для этой цели используются различ
ные формы занятий. Студенты, например, слушают лекции, 
изучают материалы съезда на семинарах. в большинстве 
случаев деканаты и партийные бюро факультетов серьезно 
отнеслись к подбору преподавателей для проведения семинар
ских занятий.

Однако на некоторых факультетах выявились недостатки в 
изучении материалов XXI съезда КПСС. Так, партбюро и де
канаты ХТФ, РТФ и ГФ слабо контролируют занятия по изуче. 
нию материалов XXI съезда. Имел место срыв лекций на V кур 
се ГФ, не проведено ни одного семинара в группе 354-Н. 28 
марта на ХТФ на лекции по материалам съезда отсутствовала 
значительная часть студентов V курса 2 апреля был сорван 
семинар в 514-й группе.

Слабо контролируют качество проведения семинарских за
нятий кафедры общественных наук.
ля 5 п о^ аТЫ’ паРтбюро, кафедры общественных наук должны 

организованное „  глубокое изучение материалов

11а состоявшееся открытое 
партийное собрание геолого
разведочного факультета были 
приглашены преподаватели
всех общих кафедр. которые 
проводят занятия со студента
ми ГРФ Такое мероприятие 
осуществлено впервые на фа
культете в порядке выполнения 
решения предыдущего партий
ного собрания.

С докладом выступил декан 
факультета доцент В А Нуд- 
нер. Он привел многочислен
ные данные, иллюстрирующие 
успехи и недостатки факульте-

---------------•-*“

та в его работе, указал. что 
учебные показатели факульте
та по итогам осеннего семестра 
несколько улучшились. Повы
силась абсолютная ^успевае
мость и увеличилось количе
ство студентов, получивших ; 
повышенные оценки

В прениях, кроме научных ; 
работников и студентов фа- | 
культета. выступило 8 препо- | 
давателей общих кафедр.

Состоявшийся обмен мнений 
помог выявить состояние учеб- | 
ной работы на факультете и 
особенно в группах I курса, и 
наметить наиболее действен

ные меры по устранению выяв
ленных недостатков Ряд кри
тических замечаний был вы
сказан в адрес преподаватели 
физики тов. Калачшшо- 
вой и преподавателя математи
ки тов. Корнилова.

По единодушному мнению 
всех присутствующих такая 
практика обсуждения итогов 
учебной работы с участием 
преподавателей общих кафедр 
прнноейт большую пользу 
Опыт геологов следует пере 
пять и другим факультетам 

А. БАКИРОВ

1Р
К-
*-

Обсуждаем статью тов. ПОПОВА
„Важный резерв“

у  V I  вглви 1СИИС т а т е
икГ„ студентами, всем коллективом науч.
ных работников, лаборантов, рабочих и служащих института

В учебных группах
В группах ГРФ проходят 

семинары по изучению мате
риалов XXI съезда КПСС. 'Хо
рошо прошли занятия в 237-И 
группе. У большинства студен, 
тов имелись конспекты по док
ладу Н. С. Хрущева, Резолю
ции и выступлениям на съезде. 
По каждому вопросу были же
лающие выступить. Все вопро
сы разбирались с большим ин
тересом. Особенно хорошее 
впечатление оставили выступ
ления Э. Попова. Н. Артюхова. 
И. Вазырева.

Иная картина в группе 
257.1. К семинарским заня
тиям, особенно к первому, сту
денты готовились недостаточно. 
Несколько лучше и оживлен

нее прошел второй семинар, 
но на нем многие студенты от
сутствовали (в том числе и ста
роста Безносиков). Недобросо
вестно отнесся к семинарским 
занятиям студент Никулин: в
первый раз он отказался отве
чать. второй раз не явился вой 
се. Хорошие выступления были 
у студентов Потяева и Клапне- 
вой.

В группе 227.11 было про. 
ведено 3 занятия по матери е 
лам съезда. Выступления сту
дентов показали их хорошую 
подготовку, умение обобщать 
и содержательно передать глав 
ное. I
И. КОПТЕВ, О. БЕТЕХТИНА 
В СМЫШЛЯЕВ 3 МЫШКО

Мои предложения

Любите книгу— 
источник знаний

.4. М. Горький.

Студенты нашего курса изу
чают материалы XXI съезда 
КПСС. Очень хорошо прошли 
семинарские занятия в группе 
077 (комсорг Маловичко, ста
роста Розин). Семинары в этой 
группе были интересны и хо
рошо организованы. Студенты 
всегда были готовы дать пол
ный ответ на поставленные вон 
росы.

Хорошо прошло изучение 
материалов съезда в группах 
057, 067.1. II.

Хуже обстоит дело в группе 
047 (комсорг Пчелкин, староста 
Осколков). Комсомольцы этой 
группы отнеслись к занятиям

ВНИМАНИЮ СТУДЕНТОВ
Г лавное пассажирское уп

равление Министерства путей 
сообщения сообщает, что с 
введением в действие летнего 
графика движения поездов 
1959 г намечается установить 
в поезде .V* 63/64 Томск ~г 
Бийск 2 жестких вагона с пе
ременным трафаретом Томск 
Юрга — Бийск и обратно.

Перевозка 1Жссажирог от 
Тайги до Судженки обеспечи
вается грузопассажирским по. 
садом &  651/652 Новокуз
нецк Марнинск.

>1. ВАСИЛЬЕВ. 
»ам начальника Главного пас. 

сажирского управления МПС.

без должной серьезности. Они 
провели вместо трех два семи
нара к

Е ЖОЛОБОВ, 
ФТФ.

Вопросы. поставленные в 
статье тов Попова Н. А. очень 
важны и должны быть под 
вергнуты широкому обсужде
нию. _... ._ —*.

Следует поддержать цредло. 
жение тов. Попова об объедн. 
нении электроцеха и ЭТО, о со. 
крашении дежурного персона, 
ла. При общей экономии от со. 
кращения необходимо созда гь 
материальную заинтересован, 
ность для работников. Важно 
также подобрать более квали. 
фицированный дежурный нерсо. 
нал. владеющий двумя и более 
смежными профессиями. Следу, 
ет начать перевод на сдель
ную оплату дворников, убор- 
шиц, подкадчнков угля и др 

В новом учебном году пора 
начать перевод на самообслу. 
жившие студентами учебных 
корпусов. Комсомольские орга. 
низацин ряда институтов стра.

вать и учебные корпуса. Так. 
студенты Московского медицин 
ского, стоматологического и 
Могилевского педагогического 
институтов убирают коридоры 
аудитории учебных корпусов, 
заменяют вахтеров, гардероб, 
щиц и этим высвобождают де. 
сятки штатных единиц, эконо. 
мят сотни тысяч государствен, 
ных средств. Кроме этого, сту. 
денты приучаются к практиче
ской работе в быту. Они будут 
выходить из института более за 
каленными с практическим 
жизненным опытом.

АХУ. хозотделу следует серь 
езно продумать этот вопрос и 
вместе с комсомольской орга. 
низацией института начать по
степенный переход к обслужи, 
вакию учебных корпусов сту
дентами.

Каждому общежитию 
— свою библиотеку

ны приняли решение обслужи/.
А. МОСКАЛЕВ, 

секретарь партбюро рабочих и
служащих.

Сердечное
с п а с и б о

Много лет назад, в 1909 го 
ду, я окончил Томское прави
тельственное ремесленное учи. 
лище и поступил на работу' в 
ТПИ в лабораторию паровых 
котлов. В институте я прора
ботал на самых разнообразных 
работах до 1957 года, до ухода 
на пенсию.

Институт стал для меня вто. 
рым родным домом. Я и сейчас 
не теряю связи с его коллекти- 
вом. Мне предоставлена воз
можность пользоваться библио, 
текой

В институте проходит второй Молодежный фестиваль. Высо. 
кую оценку жюри заслужила «Танцевальная сюита», исполнен, 
май студентами МФ.

, Фото А. Терещенкова

Недавно профком института 
к ы дели л мне путевку- в дом 
отдыха Мне хочется выразить 
коллективу института большую 
сердечную благодарность за 
заботу обо мне. за то. что 
нас, стариков. не зцоы. 
ватт

В ШУБИН 
пенсионер

После зимней Л а особенно 
пояле весенней сессии при 
отъезде студентов в общежи, 
тиях остается много литерату
ры. как художественной, так и 
научно-технической н учебной. 
Нередко можно наблюдать, как 
буфетчица общежития безжа
лостно рвет книги на обвертку 
как жгут книги в титанах.

Среди книг есть и с печатя
ми институтской и областной 
библиотек. Конечно. студент 
не свою книгу библиотечную 
уничтожает, а чью-то. случай, 
но попавшуюся. Мало ли не
приятностей испытывают сту
денты. когда подписывая об
ходные листы, приходится рас
плачиваться за утерянные кни

Много прочитанной литера
туры лежит в тумбочках п че
моданах студентов. Если бы 
взялись за это дело студенче
ские организации. особенно 
студсоветы и работники библи
отек, -то не одному студенту 
послужила бы еще книга По 
чему не создать при каждом 
красном уголке своеобразную 
библиотеку любой научной ли
тературы и учебников Книги 
можно собирать Под расписку 
с возвратом по первому требо
ванию. Тогда не всегда будет 
необходимость лишний раз по
купать или где-то искать Ме
щерского и Воронкова Берма
на и Берманта Таама и Же
ребцова докладов и резолюций 
съездов, пленумов и т д.

Студсовег на Кирова I \ .г ■ 
принял решение организовать 
такую Лцблиотрчк>. но оно по
ка только на бумаге Будем 
же но-горьковскн относится / 
нашему другу книге

ч А. ЯТ1К
о65 группа
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„ О  а н у с а х  с п о р я т "

Среда. 15 апреля 1959 г , № 14 (840)

На такую гему 24 апреля состоится инсти 
тутский диспут. Много вопросов интересует 
наших студентов. Комсомольца»! Поговорите 
о том:

Кого можно назвать культурным челове
ком?

Что такое хороший вкус, чем он отличается 
от дурного?

Можно ли воспитать в себе хороший вкус/
Что нужно понимать под мещанским вку

сом?
Можно ли одеться красиво, но не модно?
Может ли образованный человек иметь 

дурной вкус и наоборот?
Как сделать красивой и уютной комнату с 

общежитии?

Одежда должна радовать глаз 
ч е л о в е к а

Некоторые из авторов преды
дущих писем пытаются упорно 
провести мысль, что наше сту. 
денчество должно носить одеж, 
ду традиционного темного цве. 
та. Я с ними не Согласен. В на
циональной русской одежде, да 
и вообще в костюмах любой на. 
ции, много ярких красок, очень 
красочное сочетание цветов. Г1о_ 
чему же мы должны одеваться 
ярко только на фестиваль или 
праздники? Почему не вносить 
яркую одежду в повседневную 
жизнь?

Наша молодежь полна энер. 
гни и жизнерадостности. Так 
зачем же темными и серыми 
цветами костюмов создавать 
гнетущее впечатление?

Одежда молодого человека

В деяь
Журчали ручьи, играли зай

чиками лужи — был день вес 
ны. Солнце грело так, как по
лагается греть в апреле.

Из главного корпуса выхо
дили студенты — веселые и 
чем-то оживленные. Попробуй, 
догадайся, почему они такие? 
А мы не стали догадываться, 
мы вошли внутрь здания и все 
поняли. На первом этаже стоя
ла длинная очередь. Нет, она 
не была похожа на очереди в 
наших студенческих столовых 
Эта была шумная и веселая 
очередь. А организовали ее 
старосты: им группа доверила 
получение стипендии.

... Магазин с вывеской «По 
дарки». Заходим сюда. Шум 
необыкновенный. Шумят цоку, 
пателн. Но больше всех хими. 
нн. Ставится на голосование 
важный вопрос: покупать сер
виз или не покупать? Девушки 
получили стипендию. Часть ее 
для сервиза, а сервиз для моло
доженов В воскресенье свадь
ба. Студентки IV курса опыт 
имеют большой. знают, что 
подарить!

Выстроились вдоль улиц ма 
газнны. В каждый надо зай
ти— в каждом что-нибудь при
обрести. Продавцы не успевают 
отвечать на вопросы, а вопро
сов много:

— Простите, у вас есть утю
ги?

— ‘ Можно купить приемник
«Турист*? «

— Он без батареи
— Когда будет фотопленка в 

Томске?
Когда не будет фотогра.

фон.
Ноты «Лунной рапсодию* 

Листа имеются?
С этим вопросом обрати'

I«*!•». в магазин «Кинга почтой».
Книжный магазин. То и 

дело хлопает дверь, входят и 
выходи г посетители. Стеллажи 
до потолка На полках книги 
Много книг. Какую выбрать'' 
Все нужны, всем хочется по. 
полнить личную библиотеку, .а  
радиотехникам—особенно тех 
нической литературой
КЗО1209

должна радовать глаз как рас
цветкой, так и фасоном. Если 
костюм сшит по моде, и цвет 
его подобран удачно, если даже 
человек одет ярко, но со вку.

Ненужная 
экономия

Студент 254.11 гр. И. Ботев 
в заметке «Эстетическое вое. 
питание важно» отмечает,' что 
«дух эпохи — экономия—дик. 
тует шить брюки шириной в 23 
см ». Нужна ли такая эконо. 

сом, и в одежде наблюдается мня? Дух эпохи сейчас —удов, 
полная гармония, т?> мне кажет. \ летворение всесторонних за. 
ся это вполне приличным и при. | проСов населения, чтобы люди 
емлемым. Ярым противникам жили красивой содержательной 
узких брюк советую просмог- " -------------- ----------
реть журналы «Одежда молоде. 

! жи» и «Моды* за 1959 год.
Интересно, почему некоторые 

'авторы предыдущих заметок 
I подписываются псевдонимами и 
! не ставят номер группы? Можно 
| сделать вывод, что они стыдят.
I ся своего мнения, боятся смот. 
реть в глаза товарищам.

В. КОВШОВ,
746 группа.

Р е п о р т а ж

... Наступает вечер, теплый 
вечер, каких много обещает 
подарить нам нынешняя весна. 
Студентов много, вкусы раз
ные: кому хочется побродить 
по улицам города, полюбовать
ся закатом, а кому сходить а 
театр, в кино или. скажем про. 
сто отдохнуть.

...Встревоженным ульем гу_ 
дит общежитие геологов. Все 
усиленно готовятся к фестн

жизнью, а экономия — только 
один из факторов, способствую
щих осуществлению этой зада, 
чи. Представьте себе, 
что бы получилось, если 
бы л вопросах одежды все ста. 
ли исходить только из- принци. 
па экономии! От красоты и 
удобства не осталось бы и еле. 
да. Кстати, экономичность у ее 

! поборников и стиляг однобокая:
I она распространяется только на 
I брюки. В то же время они обла

чаются в широчайшие бесфор. 
менные пиджаки и пальто, что 
с дихвой перекрывает сэконом. 
ленное на брюках.

Нет, это не экономия, а урод, 
ство.

Смотреть на молодых людей. 
Одетых' в брюки-дудочки, а де. 
вушек — в узкие короткие юб. 
г и, мешающие ходить, не толь, 
ко неприятно, но и противно.
Г. ШАЛАГИН, 137.1 группа.

В такой суматохе поневоле 
спутаешь все имена.

... Темкая звездная ночь 
вальному вечеру. За утюгами и окутывает город черным по

крывалом Гаснет в общежи 
тиях свет. Тишина Но что за

у телефона 
этаж

очередь на весь

„ „  Алл°! Галя, это ты? Се. звуки несутся со II этажа Угп
П ерест^1голкат1' Ч тп^п^1” ' Ва! 17? Душераздирающие воп- 
Ди куда л е зХ м  ^  ̂ ли..грохот джазового оркестра.
Это не тебе А Ло! Люда! состоящего из трех тазов, ка

стрюль, бутылок и ложек, за-

Николай Иванович 
З а л е т и н

10 апрел,я 1959 года после 
тяжелой болезни скончался 
член КПСС, участник граж
данской войны, крупный руко
водитель угольной промышлен
ности Восточной Сибирй, до 
цент Николай Иванович Зале
тин.

Коллектив преподавателей, 
студентов горного факультета 
и слушателей высших инженер 
ных курсов глубоко скорбит 
по поводу безвременной потери 
глубокоуважаемого, всеми това
рища и друга.

Николай Иванович родился 
18 октября 1900 г. В 1919 -  
1920 годах в составе бойцов 
106 стрелкового полка РККА 
он. был участником граждан
ской войны. В 1928 году окон 
чил горный факультет Ураль
ского политехнического инсти
тута. С этого времени Н. И. За
летин непрерывно работает на 
угольных шахтах страны, где 
благодаря незаурядным способ- I 
костям и инициативе вырастает 
от рядового инженера до глав
ного инженера угольного ком
бината «Красноярскуголь». В 
годы Великой Отечественной 
войны” тов. Залетин много, 
сделал для развития угольной 
промышленности Восточной 
Сибири.

За успешную работу в уголь
ной промышленности тов. За-, 
летин награжден орденом Тру
дового Красного Знамени и ме
далями. Ему было присвоено 
звание генерального директора 
III ранга. С 1953 года Н. И. 
Залетин переходит на работу в

ставляют остановиться двух ра
бочих:

— Что это у них?

— Наверное, репетиция орке 
стра.

— Какая наивность! У нас 
случайное совпадение двух вели
ких событий: стипендия и име
нины друга. Ну как тут не об
мыть? — объясняют студенты 
IV курса ТЭФ, жильЦы комна
ты 215 Грязнов, Кузнецов, 
Кузьмин, Скребушевский, Вех 
Кстати, последний — староста 
группы 645. Эти студенты, 
по.видимому, считают, что сги. 
пендия им дается «на пропой» 
и ни на что больше.

3 дня в Прокопьевске про-

наш институт. В последнее го
ды он руководил высшими 
инженерными курсами.

В лице Николая Ивановича 
горный факультет и высшие 
инженерные, курсы потеряли 
крупного специалиста угольной 
промышленности, умело соче 
тавшего научную работу с ус
пешной педагогической и об
щественной деятельностью.

Светлая память о Н. И За 
летние навсегда сохранится э 
наших сердцах.

Группа товарищей

О наших 
стрелках

ходили лично-командные
стрелковые соревнования горо
дов Томска и Кемерово.

В составе сборной Томска 
выступали лучшие стрелки об
ласти. среди которых студенты 
ТПИ В. Харитонов, А. Малы- 
шенко, А. Новиков, Л. НуЙкин 
и представители из тран. 
спортного института: 'А. За- 
грядский и Э. Беленкова.

Большой успех* выпал на 
долю политехников.' В. Харито
нов в упражнении МП (стрель
ба из пистолета по круглой ми 
шени 30 выстрелов на расстоя
нии 50 метров) выбил 268 оч
ков. превысив на 13 очков 
норму 1’ разряда и .на 6 очной 
улучшив рекорД ‘ области
A. Малышенко в этом упраж
нении занял II место с резуль
татом 257 очков.

В упражнении МВ-5 (стан
дарт 3X 20, стрельба из трзх 
положений) первенство завое
вал А. Малышенко — 537 оч
ков, В. Харитонов, занял тре. 
тье место- — 525 очков

Встречу выиграли томичи
B. Мартыненко, представитель 
команды.

В нашей стране делается все для того, чтобы молодеж 
могла получить высшее образование: в вузах отменена плат 
за обучение, успевающим студентам государство выплачивав 
стипендию. Достаточно сказать, что около */я студентов наше! 
института получают стипендию Стипендиальный фонд цистита 
та составляет более 30.000 000 рублей в год

Большинство студентов, получающих стипендию, рацж 
нально расходуют ее. Но, к сожалению, бывают еще случат 
когда получение стипендии становится поводом для всяког 
рода «попоек», или нередко расходовав стипендию в нес 
колько дней после ее получения, студент или студентка ока 
зываюгея в затруднительном материальном положении на ц« 
лый месяц. Да, ие все еще студенты умеют раЦиональн 
расходовать стипендию!

А ЧИРКИН А ТЕРЕЩКНКОВ
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